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1 ATA - 3ª REUNIÃO PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA -2021

2 O CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DA MULHER (CEDIM/SC), no 

3 dia 25 de março de 2021, por meio de webconferência e com o uso da  Ferramenta 

4 Google Meet e transmissão ao vivo pelo Canal da Secretaria do Desenvolvimento 

5 Social de SC no Youtube, realizou a 3ª Reunião Plenária Extraordinária do 

6 CEDIM/SC, do referido ano, sob a condução da Conselheira e Presidenta do 

7 CEDIM/SC, Célia Fernandes, representante da Associação Brasileira de Portadores de 

8 Câncer (AMUCC). A 3ª Reunião Plenária Extraordinária contou com a presença das 

9 Conselheiras Titulares representantes das Organizações Governamentais: Conselheira 

10 Suplente Jurema Terezinha Sprada, representante da Secretaria de Estado da 

11 Administração (SEA); Conselheira Titular Patrícia Maria Zimmermann D’Ávila, 

12 representante da Secretaria de Estado da Segurança Pública (SSP); Conselheira Titular 

13 Francieli Magri, representante da Secretaria de Estado da Agricultura e da Pesca 

14 (SAR); Conselheira Adriana Maria da Silva Rubini, representante da Secretaria de 

15 Estado da Saúde (SES). Participaram também as Conselheiras Titulares e Suplentes 

16 representantes das Organizações Não Governamentais: Conselheira Titular Sheila 

17 Sabag, representante da Casa da Mulher Catarina; Conselheira Titular Morgani Guzzo 

18 representante do Instituto de Estudos de Gênero da UFSC (IEG/UFSC); Conselheira 

19 Suplente Rita de Cássia Maraschin da Silva, representante da Federação dos 

20 Trabalhadores e Trabalhadoras na Agricultura Familiar de SC (FETRAF-SC); e 

21 Conselheira Titular Rosaura de Oliveira Rodrigues, representante Rede Nacional 

22 Feminista de Saúde, Direitos Sexuais e Direitos Reprodutivos. Justificaram ausência: 

23 Conselheira Titular Fabiana de Souza, representante da Secretaria de Estado do 

24 Desenvolvimento Social (SDS); Conselheira Titular Tatiane Mariza de Souto, 

25 representante da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB); Conselheira Titular Caroline 

26 Tavares Meireles, representante do Conselho Regional de Psicologia (CRP 12º). A  

27 reunião contou ainda com a participação de Tanara Rogowski dos Santos, Secretária 

28 Executiva do CEDIM/SC; Janice Merigo, representante da  FECAM; Késia Martins da 

29 Silva, Primeira-Dama do Estado; Cleuse Soares, Coordenadora de Políticas Públicas 

30 da Mulher - Florianópolis; Celina Luci Lazzari, Presidenta do Conselho Municipal dos 
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31 Direitos da Mulher de Tubarão; André Fretta Mau, Diretor- Presidente da Fundação de 

32 Desenvolvimento Social de Tubarão; Anne Teive Auras, Coordenadora do Núcleo de 

33 Promoção e Defesa dos Direitos das Mulheres - NUDEM/SC; Ingrid Hofstatter, 

34 Presidenta do Conselho Municipal dos Direitos da Mulher - Florianópolis; Flávia 

35 Minatto, Assessora da Deputada Estadual Luciana Carminatti; Dalva Maria Kaiser, Ex. 

36 Coordenadora de Políticas Públicas da Mulher de Florianópolis; Michele Gomes 

37 Hugil, representante do CEVID/TJ/SC; e as representantes indicadas para compor o 

38 CEDIM na próxima Gestão do Conselho: Karina Gonçalves Euzébio, representante da 

39 Secretaria do Desenvolvimento Social (SDS); Romi Rosane Ruff, Associação de 

40 Mulheres de Negócios e Profissionais - Grande Florianópolis (BPW); Francine Costa, 

41 representante da IEG/UFSC - Instituto de Estudos de Gênero; Rosemeri Miranda 

42 Prado, representante da CUT/SC - Central Única dos Trabalhadores de Santa Catarina; 

43 Julice Dias, representante da UDESC/LABGEF - Laboratório de Relações de Gênero e 

44 Família da Fundação Universidade do Estado de Santa Catarina; Stephanie Garavelho 

45 Ghisio de Lassus, representante da Secretaria de Estado da Administração (SEA); 

46 Fabíolla Carpes Krämer, representante da Secretaria de Estado da Educação (SED). A 

47 3ª Plenária Extraordinária do CEDIM/SC do ano de 2021 teve a seguinte pauta: 1. 

48 Levantamento do Quórum; 2. Justificativas; 3. Informes de Deliberações acerca da 

49 implantação da Casa da Mulher Brasileira nas cidades de Tubarão/SC e 

50 Florianópolis/SC; 4. Informes Gerais; 5. Encerramento. Aberta a reunião, Tanara 

51 informou que a plenária ficaria gravada e poderia ser acessada a qualquer momento 

52 pelo link disponibilizado. Após levantamento do quórum, Célia agradeceu as presenças 

53 e deu continuidade à reunião. Célia cumprimenta as participantes e o participante e 

54 inicia a reunião. No primeiro momento foi apresentado o clipe do ‘Hino da Campanha 

55 contra o Feminicídio’ - Música: Corpo Meu. Composição: Cris Pereira. Clipe "Corpo 

56 Meu", samba composto por Cris Pereira e interpretado pela sambista Fabiana Cozza – 

57 ambas se juntaram à luta contra os feminicídios. “Nasceu dessa canção, a mensagem 

58 afirmativa da campanha do Levante Feminista.” O clipe pode ser acessado no 

59 Youtube. Após a transmissão do clipe, Célia contextualizou os motivos que levaram o 

60 CEDIM a realizar a reunião com a pauta Casa da Mulher Brasileira, bem como  
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61 nominou as (os) convidadas (os). A presidenta então passa a palavra para a convidada, 

62 Sra. Késia, primeira-dama do Estado, que agradeceu o convite e justificou que não 

63 poderia permanecer ao longo da reunião por já ter outro compromisso agendado e que 

64 não foi possível remanejá-lo, mas que ficará sempre à disposição. Relatou que em 

65 dezembro de 2020 recebeu a visita do Delegado Gustavo Kremer e também das 

66 delegadas Ester, Eliane e Patrícia para apresentar o projeto Cidade da Mulher, cujo o 

67 objetivo é criar uma Central de Atendimento à Mulher com a presença de vários 

68 órgãos, muito semelhante a Casa da Mulher Brasileira. Explicou que na ocasião ficou 

69 acertado que em Janeiro/21 o Delegado Gustavo apresentaria o projeto mais 

70 especificado, com uma noção de orçamento aproximado para ver possibilidade de 

71 conseguir recursos próprios do Estado. Késia socializou que em janeiro/21 teve agenda 

72 em Brasília com diversas pautas e dentre elas, diz que fez uma visita ao Ministério da 

73 Mulher, da Família e dos Direitos Humanos, com a ministra Damares Alves, para 

74 apresentar o projeto Cidade da Mulher para ver a possibilidade de conseguir algum 

75 recurso Federal para fazer essas adaptações. E que o projeto foi deixado em aberto 

76 para possíveis adaptações no caso de adequação ao projeto da Casa da Mulher 

77 Brasileira. Explicou que a Ministra na ocasião gostou da ideia, especialmente em razão 

78 do Estado já contar um terreno e com prédio erguido e que precisaria de poucas 

79 adaptações, o que demandaria menos recurso Federal para colocar o projeto em 

80 andamento. Falou que a Ministra sinalizou que seria parceira do Governo do Estado 

81 para trazer a Casa da Mulher Brasileira para ser instalada na capital, no bairro da 

82 Agronômica, onde funciona atualmente uma DPCAMI. Explicou que a Ministra 

83 deixou acordado que assim que fosse possível,  enviaria (estimativa de março/21) uma 

84 equipe à Florianópolis para conhecer pessoalmente o prédio e então confirmar o 

85 andamento do projeto. Késia falou que imagina que em razão da pandemia a visita será 

86 prorrogada. Diz que o Governo está no aguardo dessa visita para prosseguir com as 

87 tratativas. A primeira-dama também relatou que ainda que na ocasião da visita, foi 

88 informado que a Casa em Tubarão já estava em tratativa por iniciativa do Prefeito 

89 Municipal, com apoio do Deputado Estadual Sergio Motta e Vereadora de Tubarão, 

90 Luciane Tokarski. A conselheira Patrícia  pede a palavra e informou que a ideia do 
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91 projeto da Cidade da Mulher já vem sendo conversado há algum tempo dentro da 

92 Polícia Civil, na área geográfica onde fica a 6ª Delegacia da Mulher Polícia - DPCAMI 

93 Capital e que ao lado  tem a CREMV (Secretaria Municipal de Assistência Social). 

94 Relatou que há um imóvel que está desocupado, que era cedido à prefeitura de 

95 Florianópolis. Explicou que esse imóvel passou a ser depreciado, bem como que o 

96 local passou a ser ponto de encontro de usuários de droga e de alguns moradores de 

97 rua.  Indagou que sabendo dessa estrutura já existente, surgiu a ideia do projeto, a 

98 Conselheira explica que foi uma das idealizadoras, especialmente porque o Estado não 

99 conta com um aparelho mais completo de atenção às mulheres. Continou explicando 

100 que no terreno aos fundos da delegacia, entre a delegacia e a residência oficial do 

101 Governador havia um projeto inicial para ser feita a construção da Casa da Mulher 

102 Brasileira, bem como relatou  lembrar da Sra. Célia Fernandes à frente deste projeto 

103 que infelizmente não saiu do papel. Indagou que a ideia é trazer para aquela estrutura, 

104 mais órgãos que não estão presentes, mas que fazem parte da rede de apoio e atenção 

105 às mulheres. Relatou que foi feita uma visita na Casa de Mato Grosso do Sul e uma 

106 das dificuldades que se teve no início da construção da casa foi à formação do 

107 consórcio, porque envolve custos. Pois estão presentes os órgãos como Poder 

108 Judiciário, Ministério Público, Governo do Estado, Governo Federal e desse modo 

109 entra a discussão de quem vai custear a faxina, a conta de luz, de água. Opinou que 

110 facilitaria a administração doconsórcio se cada órgão um tiver o seu imóvel, explicou 

111 que foi ideia que surgiu muito bem elaborada pelo delegado Gustavo. Patrícia finalizou 

112 sua fala e se colocou à disposição para apresentar  ao Conselho o projeto Cidade da 

113 Mulher (que é muito semelhante ao da Casa da Mulher). André May se increve e diz 

114 que a Casa da Mulher Brasileira vem sendo falada há muito tempo e que os serviços 

115 que nela existem, hoje já funcionam principalmente pela Fundação e pela rede de 

116 atendimento.  Explicou que o projeto que o município de Tubarão possui é o Tipo 4. 

117 Falou que iniciaram a questão da sondagem do terreno que fica localizado no bairro 

118 Santo Antônio de Pádua, com bairro de Congonhas. Explicou que assim que os 

119 recursos chegarem será iniciada a construção. Falou que sua atuação dentro da 

120 Fundação de Assistência Social é no sentido de tentar de alguma maneira, que o 
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121 projeto da Casa seja executado. Celina, que é Presidenta do COMDIM de Tubarão 

122 pede a palavra e relata que desde 1º de julho que o Conselho Municipal está se 

123 organizando e solicitando informações formais e que até o momento não tiveram 

124 retornos. Diz que houve uma reunião com as pessoas que estão envolvidas para tentar 

125 obter mais esclarecimentos. Demonstrou estar preocupada de ficar só na expectativa e 

126 ressalta a importância da participação efetiva do Conselho Municipal para que a Casa 

127 seja efetivamente construída e que principalmente, que ela não se sobreponha aos 

128 serviços já existentes na rede. Explicou que o projeto da Casa que foi divulgada, tem 

129 como estrutura um formato compacto, com recepção acolhimento, acolhimento 

130 triagem, apoio psicossocial, centro judiciário da mulher, promotoria especializada, 

131 Defensoria Pública, serviço de promoção de autonomia econômica e brinquedoteca. 

132 Indagou sobre todos esses serviços funcionando dessa forma dentro de uma única 

133 estrutura. Socializou que o COMDIM encaminhou um pedido de esclarecimento, 

134 solicitando informações detalhadamente de várias questões. Sheila se inscreve e 

135 mencionou que desde 2012 há tentativas de viabilização da construção da Casa da 

136 Mulher Brasileira, bem como de outras políticas públicas de estado no enfrentamento à 

137 violência contra as mulheres no Estado de Santa Catarina e para isso o Conselho vem 

138 articulando há anos com diversos organismos. Sheila diz que  gostaria de ouvir dos 

139 órgão presentes se já foram procurados nesse sentido tanto por Florianópolis, pelo 

140 Estado ou pelo município de Tubarão. Michele falou que o Tribunal de Justiça não foi 

141 procurado sobre à Casa de Tubarão, que desconhece qualquer manifestação por parte 

142 do TJ sobre esse Proejto. O que houve foi o convite da Polícia Civil para apresentar o 

143 Projeto da Cidade da Mulher em Florianópolis. No Caso o TJ teria um Posto avançado 

144 para atendimento, audiências, etc. A Defensora Pública, Sra. Anne diz que não 

145 consta/desconhece solicitação por informações ou manifestações da Defensoria sobre a 

146 Casa da Mulher Brasileira. Mencionou também que houve apenas a apresentação da 

147 Cidade da Mulher, pela Polícia Civil, para parceria. Rosaura indagou que a intenção é 

148 que não tenham elefantes brancos, e o papel de todos os envolvidos é que essas 

149 construções não se tornem ineficazes. Salientou a importância do papel dos Conselhos 

150 e de diálogo com profissionais da área para auxiliar nas tratativas dos fluxos, do 
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151 projeto ideal de estrutura física, entre outros. Janice falou que gostaria de apresentar o 

152 mapeamento feito pela FECAM sobre os serviços das casas abrigo atualmente 

153 existentes no Estado, diz ser apenas 12 unidades no total, o que não foi possível em 

154 razão do adiantado da hora, finalizou sua fala se colocando a disposição para 

155 apresentação em uma próxima reunião. Finalizada a Reunião restaram aprovadas as 

156 seguintes Deliberações: Inserir a apresentação da Cidade da Mulher em pauta da 

157 próxima reunião extraordinária sobre o tema; Inserir em pauta de reunião a 

158 apresentação sobre as Casas Abrigo pela FECAM; Solicitar acesso aos 

159 questionamentos do COMDIM de Tubarão à Secretaria, bem como a resposta da 

160 Secretaria, para que o CEDIM possa colaborar e auxiliar nas articulações; que a 

161 próxima reunião sobre o tema será realizada em 30 dias (a definir data). Nada mais 

162 havendo a tratar, Célia agradeceu a participação de todas e deu por encerrada a 3ª 

163 Reunião Plenária Extraordinária do CEDIM/SC - Ano 2021. Eu, Tatiane Mariza 

164 Souto, 1ª Secretária da Mesa Diretora, lavrei a presente Ata e junto a Célia, Presidenta 

165 do CEDIM/SC assinamos. Link para acessar a reunião: 

166 https://www.youtube.com/watch?v=JDOdf9jNZP4&ab_channel=DesenvolvimentoSoc

167 ialSC
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